
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA 421 DE SETEMBRO DE 2023 - DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

DOCONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 
 
Ata da Reunião Extraordinária Nº 421, 
realizada no dia 20 DE SETEMBRO de 
2023, às 9:30 
 

Aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, com abertura 1 
dos trabalhos ainda em primeira chamada, reuniram-se os representantes do 2 
Conselho Municipal de Assistência Social e participantes da Política Municipal de 3 
Assistência Social convocados por D.O. e por e-mail corporativo. Participaram 4 
desta reunião na representação pela Sociedade Civil: Sr. Carlos Jorge Guimarães 5 
(titular) da Associação Casa da Cidadania,José Claudio de Souza Junior(Titular) 6 
Associação Jovens em Ação – Projeto Social C3, Ana Imbelloni (Titular) 7 
Associação Renovar Saúde Criança, Roberta do Amaral de Castro Souza (Titular) e 8 
Ângela Rodrigues Machado (Suplente)  da  GAAPE-Grupo Amigos dos Autistas de 9 
Petrópolis e Monica Almeida Borba(Suplente) do Instituto Alliance – Associação de 10 
Assistência para Pessoas com Deficiência. Na representação pelo Governo: Sra. 11 
Márcia  Schanuel  Bastos (titular) da Secretaria de Assistência Social,Sra. Michele 12 
do Valle Hoelz (titular) pela Secretaria de Obras e Vanessa Maria Bull(suplente)  13 
pela Secretaria Municipal de Saúde, Patrícia Ferreira (suplente)e Dra.Áurea 14 
Gonçalves da Silva (titular) da Secretária de Fazenda.Na  participação 15 
representantes de outras Instituições. Na condução dos trabalhos estava a Presidente 16 
Marcia Schanuel, que verificou o quórum e fez a leitura do Edital de Convocação: 17 
Primeiro Ponto de Pauta: Eleição da Mesa Diretora e Comissões; Segundo Ponto de 18 
Pauta: Informes; dando prosseguimento, PRIMEIRO PONTO DE PAUTA: Eleição 19 
da Mesa Diretora e Comissões, aberta a reunião, a Presidente Marcia Schanuel, 20 
passou a palavra para o Conselheiro José Claudio, que esclareceu a plenária que 21 
seria colocado em votação da nova formação da Mesa Diretora, tendo como 22 
Presidente um Representante da Sociedade Civil. A indicação apresentada foi  para 23 
Presidente o Conselheiro Carlos Jorge Guimarães, da Associação Casa da 24 
Cidadania, para Vice-Presidente a Conselheira Marcia Schanuel, representante da 25 
Secretaria de Assistência, para Primeiro-Secretário: José Cláudio de Souza Junior, 26 
representante da Associação Jovens em Ação-ProjetoC-3 e Segunda-Secretária: Dra. 27 
Áurea Gonçalves, submetido a aprovação da plenária: Aprovado por unanimidade 28 
pelos presentes. Neste momento o atual Presidente, tomou a palavra e sugeriu que 29 
antes da eleição das Comissões, conforme o combinado na última reunião, de trazer 30 
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informes sobre a queda da arrecadação de ICMS do Município, que estava em 31 
processo judicial, passou a palavra para a Conselheira Dra. Áurea , representante da 32 
Secretária de Fazenda, que esclareceu que finalmente a verdade foi restabelecida e a 33 
partir deste mês a justiça, determinou que o índice de participação do Município, 34 
fosse corrigido. Dra. Áurea, colocou que desde de 2019, nada havia sido feito sobre 35 
o assunto o que causou e causava grandes prejuízos a arrecadação do Município, 36 
que o trabalho da equipe formada e o empenho do Prefeito Rubens Bomtempo e do 37 
Secretário de Fazenda, Sr. Patuléa, em buscar restabelecer o correto em todas as 38 
instâncias, podendo assim o Município voltar a honrar com seus compromissos, 39 
esclarecido o ponto, ela pediu licença para se retirar, por ter uma reunião marcada 40 
para o mesmo horário. Dando continuidade, o Presidente submeteu a plenária, todas 41 
as Comissões existentes, a saber: Comissão Permanente de Direito e Fiscalização, 42 
Comissão Permanente de Orçamento e Finanças, Comissão Permanente de 43 
Divulgação, Comissão Permanente de Acompanhamento do Programa Bolsa 44 
Família, Comissão Temporária de Acompanhamento de Recursos Humanos, 45 
Comissão Temporária de Acompanhamento das Deliberações da Conferência, 46 
Comissão Temporária para Revisão da Lei de Criação e Regimento Interno do 47 
CMAS, Comissão Temporária COVID-19 e Comissão Temporária de Emendas 48 
Parlamentares chegando-se a conclusão que algumas já não faziam mais sentido 49 
pelo teor. Foi colocado em votação a extinção da Comissão Temporária de 50 
Acompanhamento de Recursos Humanos, Aprovada a extinção por unanimidade 51 
entre os presentes; colocou-se em votação e a extinção Comissão Temporária 52 
COVID 19; submetida a aprovação da plenária , foi aprovada por unanimidade 53 
pelos presentes; passando agora a composição das Comissões do Conselho que 54 
permanecerão e sua composição : COMISSÃO PERMANENTE DE DIREITO E 55 
FISCALIZAÇÃO: Gabinete do Prefeito, Secretaria de Assistência Social, Habitação 56 
e Regularização Fundiária; Associação Jovens em Ação-Projeto C3 e Comunidade 57 
Jesus Menino-Casa dos Amigos Especiais; COMISSÃO PERMANENTE DE 58 
ORÇAMENTO E FINANÇAS: Secretaria De Fazenda, Secretaria de Educação, 59 
Associação Renovar Saúde Criança e Associação Casa da Cidadania; COMISSÃO 60 
PERMANENTE DE DIVULGAÇÃO: Gabinete do Prefeito, Secretaria de 61 
Assistência Social, Habitação e Regularização Fundiária, Associação Jovens em 62 
Ação-Projeto C3 e Instituto Alliance-Associação de Assistência para Pessoas com 63 
Deficiência; COMISSÃO PERMANENTE DE ACOMPANHAMENTO DO 64 
PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA: Secretaria de Saúde, Secretaria de Fazenda, 65 
Comunidade Jesus Menino-Casa dos Amigos Especiais e GAAPE-Grupo Amigos 66 
dos Autistas de Petrópolis; COMISSÃO TEMPORÁRIA DE 67 
ACOMPANHAMENTO DAS DELIBERAÇÕES DAS CONFERÊNCIAS: 68 
Gabinete do Prefeito, Secretaria de assistência Social, Habitação e Regularização 69 
Fundiária, Instituto Alliance-Associação de Assistência para Pessoas com 70 
Deficiência e GAAPE-Grupo Amigos dos Autistas de Petrópolis;  COMISSÃO 71 
TEMPORÁRIA DE REVISÃO DE LEI E CRIAÇÃO E REGIMENTO INTERNO 72 
DO CMAS: Secretaria de assistência Social, Habitação e Regularização Fundiária, 73 
Secretaria de Fazenda, Associação casa da Cidadania e Instituto Alliance-74 
Associação de Assistência para Pessoas com Deficiência; e, COMISSÃO 75 
TEMPORÁRIA DE ACOMPANHAMENTO DE EMENDAS PARLAMENTARES: 76 
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Secretaria de Assistência Social, Habitação e Regularização Fundiária, Secretaria de 77 
Saúde, Comunidade Jesus Menino-Casa dos Amigos Especiais e Associação 78 
Renovar Saúde Criança, submetida a aprovação da plenária, todas as Comissões 79 
foram aprovadas por unanimidade pelos presentes;  pelo Presidente foi sugerido e 80 
acatado por todos que os Conselheiros voltarão a se reunir para tratarem do Plano 81 
de Ação a ser desenvolvido, no prazo de 30 dias desta reunião.SEGUNDO PONTO 82 
DE PAUTA:Informes;  –  Pelo Conselheiro José Claudio, informou com pesar o 83 
falecimento da Ana Preta, pessoa de referência pelas lutas sociais; foi lembrado por 84 
esta Secretária o aniversário do Assessor de Divulgação da SAS, Vinicius Henter, 85 
sendo parabenizado por todos, e ainda esclarecimentos sobre a Conferência 86 
Estadual, que nesta Conferência arcará com as despesas de hospedagem e 87 
alimentação dos Delegados da Sociedade Civil, os Delegados Governamentais as 88 
despesas devem ser arcadas pelo Município. O TRANSPORTE DE IDA E VOLTA 89 
PARA A CONFERÊNCIA ESTADUAL É DE REPONSABILIDADE DO 90 
MUNICÍPIO, TANTO PARA OS DELEGADOS DA SOCIEDADE CIVIL 91 
QUANTO PARA OS DELEGADOS GOVERNAMENTAIS. Foi informado pela 92 
Secretária do Conselho, a Conferência Municipal da Pessoa com Deficiência, a ser 93 
realizada no dia 23 de setembro no Centro de Cultura Raul de Leoni. Foi sugerido e 94 
aprovado a divulgação pelo CMAS, para a rede socioassistencial. O mesmo 95 
procedimento , foi solicitado pelo Conselheiro José Cláudio, para informação sobre 96 
a Eleição do Conselho Tutelar que acontecerá no próximo dia Primeiro de Outubro 97 
no Município. Foi solicitado pela Conselheira Ana Imbeloni, do Instituto Renovar – 98 
Saúde Criança, para assunto de pauta da próxima reunião ordinária, sobre o Edital 99 
de Chamamento Público. Sendo aprovado pela plenária.  O Presidente agradeceu a 100 
presença de todos, dando por encerrada a Reunião. Havendo mais nada a tratar. Eu, 101 
Jorgina de Souza Francisco, lavro e assino, juntamente com o Presidente Carlos 102 
Jorge Guimarães. 103 
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